

“ Mais si nous voulons que cette restauration catholique soit vraiment telle qu'elle doit être, c'est au nom du S. Cœur de Jésus qu'il faut l'entreprendre. Non seulement il a daigné lui-même se révéler en ces derniers âges comme le suprême remède à nos malheurs, mais par une coïncidence toute providentielle, 1889 est précisément, en un vrai sens, le centenaire de la *royauté sociale*, qu'a si hautement et si justement revendiquée pour lui-même ce divin Cœur.....

“ En effet la seconde mission de la B. Marguerite-Marie lui fut confiée le 17 juin 1689, et a pour fin le *culte social* du Sacré Cœur, proposé au roi de France comme remède aux maux de la nation.”

La suggestion du *Messenger du S. Cœur* aura certainement son entière réalisation dans la province de Québec, puisque le dimanche après l'octave de la Fête-Dieu, il y a consécration publique et solennelle de chaque paroisse au Sacré Cœur de Jésus, après une procession du Saint-Sacrement. Chacun n'aura pour atteindre cette fin, qu'à former son intention.

—o—

CONSULTATIONS

1o Que faut-il penser du journal français, qui a nom *Figaro* ?

R. Mgr Freppel l'appelle “ la honte de la presse. ”

2o Font-ils preuve de bon goût, les écrivains qui appellent le contrat social, “ l'Évangile de la Convention, ” Mirabeau, “ le Messie de la Révolution, ” les communards, “ des Martyrs, ” M. Renan, “ un Apôtre, ” Michelet, “ un Pasteur d'âmes, ” G. Sand, “ une âme évangélique, ” etc. ?

R. Ces expressions sont des tropes de carrefour, des hyperboles ineptes, injurieuses à la langue française, au goût, à la vérité, et au vieux bon sens chrétien. (Études Religieuses).

3o Quels sont les journaux dont la lecture est interdite dans l'Archidiocèse de Québec ?

1o Le *Daily Witness*, (Circulaire du 10

avril 1875) ; 2o Le *Courier des États-Unis*. (Mandement du 18 juillet 1882).

4o Que doit-on penser de la parodie des Commandements ou de l'Évangile, que se permettent quelquefois même les journaux canadiens ?

R. Le moins que l'on puisse dire, c'est que ces paroles sont de mauvais aloi, et des farces burlesques.

5o La manie de certains journalistes d'accoler les titres de dignitaires ecclésiastiques au nom de leurs adversaires, n'est-elle qu'une innocente raillerie ?

Cet accolement de noms est inconvenant, sans compter qu'il n'est guère spirituel.

6o Pour gagner les indulgences attachées à la récitation du petit office de la sainte Vierge, faut-il faire cette récitation en latin ?

R. Oui. (Décret du 13 sept. 1888).

7o Quelle indulgence porte la récitation du *De profundis* avec le verset *Requiem æternam* ?

R. 50 jours, et peut être gagnée trois fois par jour. (Décret du 2 fév. 1888).

—o—

NOUVELLES RELIGIEUSES.

On annonce que Sa Grandeur Mgr E. C. Fabre, Archevêque de Montréal, s'embarquera le 16 de février, au Havre, pour revenir au Canada.

DUBLIN.—L'illustre archevêque Walsh, de Dublin, vient de lancer un mandement dans lequel il dénonce vigoureusement les attentats commis en Italie contre la liberté de l'Église—Sa Grandeur réclame les droits du Souverain Pontife avec l'ardeur qu'il a mise au service de la cause du peuple irlandais.

SHERBROOKE.—Sa Grandeur Mgr A. Racine, évêque de Sherbrooke, vient de publier une lettre circulaire annonçant une loterie en faveur de son séminaire diocésain. Depuis l'érection de ce séminaire, 2 Jan-